El Banco Santander aumenta el crédito por primera vez en cinco años

FINANZAS

:: R. C. El Banco Santander ha conseguido aumentar el crédito por primera vez en cinco años en España, es decir, desde el inicio de la crisis. Así, a cierre de marzo superaba en 450 millones de euros la cifra alcanzada a diciembre de 2013, situada alrededor de los 154.000 millones. según desveló ayer el consejero delegado del grupo, Javier Marín, en una reunión interna con los empleados de la entidad. Con el obietivo de focalizar al banco en la relación con

los clientes, Santander se marcó como prioridad estratégica para el 2014 el crecimiento del crédito. En la pasada junta general de accionistas, el presidente, Emilio Botín, recalcó que la recuperación «era un hecho» y que el crédito iba a volver.

Por otra parte, el Santander fichó al exsecretario de Estado de Economía del Gobierno socialista José Manuel Campa como director del área de relaciones con inversores y analistas. Campa sustituirá a Angel Santodomingo, quien fue nombrado recientemente director Financiero y de Relaciones con Inversores de Santander Brasil. La escuela de negocios IESE, de la que Campa es profesor, confirmó la información y detalló que se incorporará a su nuevo cargo en mayo.

CatalunyaCaixa vende su inmobiliaria al mavor fondo del mundo. Blackstone

:: **R. C.** CatalunyaCaixa ha cerrado la venta de su plataforma de gestión de activos inmobiliarios a varios fondos de inversión gestionados por el mayor fondo de inversión del mundo, la firma estadounidense Blackstone, por 40 millones de euros.

La venta de la filial Catalunva-Caixa Inmobiliaria incluye los préstamos destinados a promoción y los activos de ese tipo adjudicados a la entidad por impago de créditos, así como los traspasados por ella al llamado 'banco malo' (Sareb) en 2012. Asimismo, está previsto que se mantenga la plantilla de 150 empleados.

Además, Eduard Mendiluce continuará siendo consejero delegado de la nueva compañía. Catalunya-Caixa Inmobiliaria vendió o alquiló 6.000 inmuebles por valor de 680 millones de euros en 2013, y cuenta con un volumen de activos de alrededor de 9.000 millones.

Blackstone es el mayor gestor de inversiones de bienes inmuebles en el mundo, donde mueve más de 79.000 millones de dólares (cerca de 57.000 millones de euros) de capital de inversores de distintos países. Su cartera incluye hoteles, oficinas, espacios comerciales, naves industriales y propiedades residenciales en Estados Unidos, Europa y Asia.

El Gobierno prepara un carnet por puntos para los pescadores con penalizaciones

:: R. C. El Consejo de Ministros aprobó ayer el proyecto de reforma de la Ley de Pesca Marítima del Estado que, entre otros cambios, introduce un nuevo modelo de penalizaciones para los profesionales del sector similar al sistema del carnet por puntos que se utiliza para los conductores. También se endurece el trato contra la pesca ilegal, fortaleciendo al tiempo el control de las importaciones. Además, se regula por vez primera la pesca turística.

Gas Natural advierte de que la generación eléctrica «da pérdidas en España»

Arremete en su junta de accionistas contra la reforma del Gobierno y critica el «insostenible» precio de la luz en el mercado mayorista

:: JORGE MURCIA

BARCELONA. «Todas las compañías eléctricas pierden dinero con la generación en España». Es el diagnóstico del sector que realizó Salvador Gabarró, presidente de Gas Natural Fenosa. La multinacional con sede en Barcelona elogió el empeño del Gobierno por contener la deuda tarifaria del sector, de casi 30.000 millones de euros. Pero lamentó que las diferentes medidas regulatorias aplicadas en los últimos dos años hayan puesto en números rojos la actividad global de sus centrales de generación (hidroeléctricas, eólicas, térmicas, nucleares, y ciclos combinados básicamente), aunque no concretó ninguna cifra. «Si seguimos en el negocio es porque no estamos jugando en el corto plazo, y es una actividad imprescindible para la economía española. Por eso esperamos que el Estado se dé cuenta de que tiene que ser retribuida», explicó Gabarró en la rueda de prensa anterior a la junta de accionistas de la entidad, celebrada ayer en Barcelona.

Otro de los puntos de fricción entre el Gobierno y las grandes eléctricas es el futuro de los ciclos combinados. Gas Natural –que posee la cuarta parte de los 24.000 megavatios instalados en España- espera que, ya que el Ejecutivo no permite el cierre de estas instalaciones claves para cubrir la demanda cuando las renovables no funcionan- sí al menos las retribuya de forma que resulten rentables.

Ante el escenario regulatorio del sector, la compañía anuncia «una reducción drástica de inversiones en generación y distribución», aseguró el consejero delegado de la compañía, Rafael Villaseca. El ejecutivo recordó que la reforma eléctrica ha

restado 455 millones de euros al ebitda (resultado antes de intereses, impuestos, depreciaciones v amortizaciones) del grupo durante el año pasado, además de paralizar varios proyectos de construcción de nuevas infraestructuras, fundamentalmente de origen renovable.

El negocio de la compañía en España también se vio afectado por la caída de precios en el mercado diario mayorista de electricidad ('pool'). Villaseca destacó que el pasado año marcó una media de 44 euros por megavatio a la hora (Mw/H), un 6,5% menos que en 2012. Y que en los tres primeros meses de este año ha caído un 45% respecto al mismo periodo de 2013 (24 euros), un precio «insostenible» según Villaseca. A este respecto, el consejero delegado de Gas Natural Fenosa puso en solfa el comportamiento de la Comisión Nacional de la Com-

petencia (CNMC), que en diciembre declaró nula la subasta Cesur por los altos precios del 'pool', mientras ahora guarda silencio cuando el mercado mayorista marca mínimos históricos.

Expansión internacional

Ante el panorama regulatorio eléctrico español, la política de crecimiento de la compañía en los próximos años se sustenta en el nego-

cio internacional: el del gas natural licuado (GNL), la generación y la distribución de gas. En este sentido, Villaseca destacó «la enorme oportunidad» que para España supone el conflicto ucraniano, ya que puede convertirse «en la puerta de entrada de gas» procedente de otras partes del globo, fundamentalmente del norte de África.

«Tenemos la infraestructura suficiente, solo falta unir España y Francia con más gasoductos. El único que siempre ha puesto pegas es Francia», sostiene Gabarró, quien se felicitó por que la UE haya dado el visto bueno al gasoducto Midcat, que une ambos países a través de Cataluña, aunque todavía no tiene fecha de construcción.



Salvador Gabarró, presidente de Gas Natural Fenosa, ayer, poco antes de la junta de accionistas. :: EFE

Felipe González seguirá en el consejo

Una de las preguntas más recurrentes de la rueda de prensa fue el futuro de Felipe González como consejero de la entidad. El expresidente ocupa desde hace tres años un asiento en el máximo órgano de gestión de la compañía, cargo por el que ha cobrado más de 420.000 euros. Hace unos meses se especuló con su renuncia, entre otras razones porque, tal y como aseguró, «se aburría» en las reuniones del consejo. Este lunes expira la vigencia de su cargo, aunque se renovará de forma automática hasta la junta de accionistas del año que viene. Tampoco se puede descartar que presente su dimisión, aunque fuentes de la empresa aseguran desconocer sus intenciones.

Los márgenes brutos de las gasolineras crecen un 7,5%

MADRID. El precio de los carburantes en España sigue bajo sospe-cha. La Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC) denunció en su último informe publicdo ayer que los márgenes brutos obtenidos por las estaciones de servicio aumentaron en febrero un 8,6% en el caso de la gasolina y un 6,5% en el del gasóleo con respecto al mismo mes del año anterior (7,55% de media entre ambos). Si se comparan los márgenes de febrero de 2014 con los de enero se produce un descenso del 4,7% en la gasolina y del 1,3% en el gasóleo.

Sin embargo, estas reducciones no compensan toda una serie de incrementos. Así, el regulador señala que desde abril de 2012 los márgenes brutos en España han crecido en ambos tipos de carburantes de los 15 céntimos por litro a 17 céntimos, lo que supone un incremento del 13%. Además, indica que se han producido «recientes episodios de subidas de hasta 18 céntimos».

La CNMC resalta que este incremento de los márgenes en España contrasta con la evolución en la UE. donde los precios se han mantenido durante todo ese periodo. «Se produce una divergencia, especialmente llamativa con relación a Francia», destaca el regulador. Por otra parte, el organismo vuelve a advertir contra el 'efecto pluma' en la evolución de los precios. que consiste en que los abaratamientos en las cotizaciones tardan en trasladarse a los surtidores, mientras que las subidas repercuten inmediatamente en los precios. «Las subidas de las cotizaciones se trasladan al precio de venta de igual forma a la de otros países de la UE, pero las bajadas de las cotizaciones se están retrasando v no se trasladan completamente al precio», denuncia la CNMC.